

#### SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

La Fondation du Protestantisme est très fortement engagée dans une action de solidarité internationale au plus près des populations, en s'appuyant sur des principes structurants :

- la solidarité est pensée comme la restauration de la solidité de l'autre, son humanité, de manière inconditionnelle ;
- l'action est vécue comme l'expression d'une grâce reçue et non comme une œuvre à accomplir.

Elle a créé à cet effet Solidarité Protestante, avec l'objectif de regrouper les financements des actions humanitaires auxquelles elle participe à l'étranger, seule ou avec d'autres partenaires, notamment la Fédération protestante de France, et de pouvoir mobiliser la philanthropie du monde protestant en cas de crises humanitaires par le biais d'un comité d'appels d'urgence. En s'appuyant sur l'expertise d'acteurs associatifs reconnus pour leur connaissance du terrain et leur efficacité, elle vient avec réactivité en soutien aux associations et Églises sœurs implantées localement, qui partout dans le monde font face à des crises et des urgences qui ne défraient pas toujours l'actualité. Ses terrains d'engagement sont multiples, actuellement par exemple en Haïti, à Madagascar, en RDC et au Proche-Orient où de nombreuses institutions protestantes agissent avec détermination.

Les protestants sont convaincus que ce sont les acteurs locaux qui sont en mesure d'identifier les besoins et les meilleures actions à mener, en se mettant à l'écoute des voix chrétiennes du Sud, comme par exemple celle du docteur Denis Mukwege, prix Nobel de la Paix. L'accompagnement des acteurs locaux s'inscrit dans une relation d'égal à égal donnant aux partenaires comme aux bénéficiaires, leur autonomie et leur dignité.

Elsa Bouneau  
Directrice de  
la Fondation  
du Protestantisme

#### QUESTION

- **En vue d'un réel partenariat, comment optimiser la réglementation actuelle de la générosité publique pour une meilleure coopération avec les partenaires à l'international ?**

#### 3 POINTS CLÉS

- 1 Agir dans un réel partenariat: la solidarité trouve, selon nous, sa capacité à aider réellement et durablement, à partir de l'initiative des porteurs de projets locaux et dans une relation réellement partenariale et pour ainsi dire horizontale. Les textes qui régissent les actions de solidarité internationale des organismes philanthropiques apparaissent cependant restrictifs dans les projets qui peuvent être soutenus: uniquement actions d'urgence et actions pour la satisfaction des besoins indispensables. Ils imposent par ailleurs une relation que l'on pourrait qualifier de « paternaliste », en donnant au financeur français la responsabilité de la définition du projet, dans une logique en quelque sorte descendante et verticale.
- 2 Rester mobilisés sur les causes oubliées: les protestants, forts de leur réseau international, sont particulièrement sensibles aux causes dites « oubliées ». Si l'actualité balaye si vite les drames que vivent nos frères et sœurs de par le monde, une urgence en remplaçant une autre, nous sommes attentifs à construire dans la durée des partenariats d'écoute et d'accompagnement.
- 3 Porter un regard critique sur les jeux économiques et politiques qui sont causes et conséquences d'une partie des désastres qui nous mobilisent, ici comme là-bas.

22

## 9. Solidarité internationale



« La solidarité est pensée comme la restauration de la solidité de l'autre, son humanité, de manière inconditionnelle. »

#### CONTEXTE CRISE SANITAIRE

Cette question est d'autant plus majeure que la crise du Covid-19 a touché, en France comme à l'étranger, les plus précaires d'entre nous. Grâce à la générosité du monde protestant, Solidarité Protestante a déjà pu soutenir de nombreuses structures qui agissent concrètement au service de tous et toutes. Ce sont 60 associations pour près de 500 000 € qui ont été accompagnées :

→ en France, en soutenant les distributions alimentaires solidaires, en finançant l'adaptation des locaux au protocole suite aux déconfinement ou en finançant les séjours pour des jeunes, et par la mise en place d'un centre de ressources pour poursuivre les activités (distribution de masques, gants...)

→ à l'international, par le financement de programmes de prévention sur la diffusion du virus en Haïti, la gestion du risque dans les camps à la frontière libano-syrienne, et dans des établissements de santé sur des zones de conflits en Syrie.

Les besoins sont immenses et grandissants dans les pays les plus défavorisés. Le pire y est encore à venir. Aidez-nous à les aider.

Elsa Bouneau  
Directrice de la Fondation  
du Protestantisme